

L'UNION SPORTS

sport.union@sonapresse.com



Photo: F.M. MOMBO

«La Gabonaise» a tenu toutes ses promesses

LUCARNE

Décrochage

LA Can des moins de 23 ans qui s'achève en Égypte sur la victoire du pays hôte. Une compétition, on l'a presque oublié, que remporta le nôtre fin 2011, se qualifiant pour la première fois de son histoire pour les Jeux olympiques, en l'occurrence ceux de Londres à l'été 2012. Les coupes africaines de clubs qui entament leur phase de poules. En attendant le Chan au mois de mars, au Cameroun. C'est désormais en lointain spectateur que le Gabon observe les progrès et les succès des autres nations. Et cette question, lancinante: pendant combien de temps allons-nous nous résoudre à un décrochage qui nous rejette, plus que jamais, à la périphérie du football continental?

L'embellie – qui demande toutefois à se confirmer – des Panthères du Gabon, avec un début de campagne de qualifications à la Can-2021 plutôt encourageant, dans le sillage de matches amicaux eux aussi convaincants, ne peut servir d'alibi. Le football domestique doit, coûte que coûte, retrouver les moyens pour sa pratique et son développement. Quitte à donner un coup de frein à nos ambitions, de toute façon exagérées, de professionnalisme. Le renoncement qu'on perçoit chez nombre d'acteurs de premier plan et qui laisse craindre une saison blanche a quelque chose de mortifère. Parce qu'on ne mesure jamais assez la difficulté qu'il y a alors à remettre la machine en marche et à se hisser au niveau des autres. Tant il faudrait, pour quelque compétition que ce soit, passer par des tours préliminaires piégeux. Et on en paie d'ailleurs déjà le prix.

Par MBA ASSOUME

ELLE régnait, durant quatre éditions (2014, 2015, 2017 et 2018), en maîtresse incontestée et incontestable de la course. Mais samedi dernier, lors de la 7e édition de la course "la Gabonaise", Audrey Nynze est tombée les armes à la main, battue par la nouvelle reine de l'épreuve, Chancia Manfoumbi Koumba, qui a avalé les 5 km en 18'42", contre 18'55" pour sa devancière.

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

"**L**A Gabonaise", épreuve phare de la première journée du Marathon du Gabon, a compté 6 000 femmes sur la ligne de départ, contre 5 500 pour l'édition précédente. Preuve d'un engouement sans faille à cette course, devenue, au fil des ans, populaire. Ainsi, nos jeunes sœurs, filles et mères, ont démontré samedi dernier, lors de la 7e édition du Marathon du Gabon, leur totale adhésion au combat que mène depuis plusieurs années la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, pour la lutte contre les cancers du col de l'utérus et du sein. C'est d'ailleurs

elle-même, accompagnée de son époux, le président de la République Ali Bongo Ondimba, qui a donné le coup d'envoi de "la Gabonaise".

Aussitôt, les femmes, emmenées par les invitées, Muriel Hurtis, Christine Aaron et Géraldine Robert, ont parcouru les 5 km de distance de la course qui leur est dédiée. Tout au long du parcours, l'on a assisté à une lutte de haut vol entre Chancia Manfoumbi Koumba et Audrey Nynze.

Un moment de pure exaltation pour les spectateurs, qui suivaient avec intérêt ce duel féminin sur l'écran géant installé au village du marathon. Chacun se demandant si la quadruple championne de "la Gabonaise" allait conserver sa suprématie

sur ce parcours. Mais hélas, il n'en sera rien !

Au finish, c'est Chancia Manfoumbi Koumba qui, la première, a franchi la ligne d'arrivée avec un chrono de 00 : 18 : 42. "Lorsque j'ai franchi la ligne d'arrivée, j'ai ressenti une grosse joie au cœur, car battre Audrey n'est pas chose facile", a avoué la nouvelle championne qui, au passage, obtient comme récompense un billet d'avion Libreville-Paris-Libreville, mis à disposition par Air France, l'un des sponsors de l'événement.

Audrey, bien que battue, reste tout de même une grande championne, malgré ses 00 : 18 : 55. De son côté, Andresca Dressilia Ongouta Mafouya, éternelle 3e, a parcouru les 5 km en 00 : 19 : 27.

FOOTBALL

LES ARBITRES AFRICAINS BIENTÔT SALARIÉS

DE passage la semaine dernière à Lubumbashi (RDC), dans le cadre des 80 ans du TP Mazembe, le président de la Fifa, Gianni Infantino, a fait savoir qu'il souhaitait professionnaliser l'arbitrage africain. "On va prendre les meilleurs arbitres africains et les salarier", a-t-il indiqué.

Page 14



FOOTBALL

EURO 2020 : LA FRANCE DANS LE GROUPE DE LA MORT

À moins de 200 jours du début de l'Euro 2020, le tirage au sort de la phase de groupes a livré son verdict ce samedi à Bucarest. L'équipe de France a hérité d'une poule très relevée avec l'Allemagne et le Portugal. Les Bleus affronteront également le vainqueur d'un barrage.

Page 14

